

La mitad de su altura: donde concluye el terreno cultivado es donde los facciosos han hecho sus mayores defensas, consistentes en tres líneas de parapetos con camino cubierto. Esta es la principal posición. Entre uno y otro monte corre la carretera y se extiende un ancho valle cubierto de caseríos hasta San Pedro Abanto, distante de Somorrostro una media legua.

Dada esta ligera idea del terreno, se comprende perfectamente que las posiciones son difíciles, pero no inaccesibles. Despues que la artillería quebrante las fortificaciones enemigas y ahuyentes á los facciosos que han de parapetarse en las casas de campo, la infantería hará lo demás; pero ¡cuánta sangre será preciso derramar! Y aún no bastará conquistar esas posiciones.

Detrás de ellas, y para llegar á Bilbao, hay otras y otras. Entretanto los dos ejército tratan de economizar su sangre.

Ayer dirigió la batería de Montañón algunas granadas á unos grupos facciosos del monte Mantres que parecían querer venirse á tiro, mientras visitaba la posición el duque de la Torre.

Las granadas debieron causarles algunas bajas, pues á la caída de la tarde se aproximaron á las cercanías del puente y cambiaron algunas balas con nuestros soldados; pero salvo algún incidente de estos, apenas se oye un tiro en aquellos parajes. Los facciosos se acercan de vez en cuando á nuestros puestos sin armas á pedir pan á cambio de otros artículos de que no sienten tan absoluta escasez, y el cambio se hace alguna que otra vez.

La organización definitiva que se ha dado al ejército, varia un poco de la que se proyectó en un principio. Las tropas se distribuirán en dos cuerpos de ejército mandados por Letona y Primo de Rivera respectivamente, y teniendo por jefes de estado mayor á los distinguidos brigadieres Ruiz Dana y Ferreros. A cada cuerpo de ejército irá afecta una brigada volante de cuatro batallones, mandadas una por Blanco y otra por Chinchilla. Las dos divisiones de cada uno de los cuerpos de ejército irán mandadas por los mariscales de campo Sres. Andía, Catalan, Serrano Acebron, que llegó ayer, otro cuyo no recuerdo.

Las operaciones tardarán quizá toda la semana en emprenderse, por no haber sido habilitado el puente de Buriezo, y llegar las tropas con lentitud. Hoy arriban dos vapores con tropas para organizar la brigada Chinchilla que se forma aquí.

Topete y Lopez Dominguez han venido esta mañana para reconocer toda la costa en el «Gaditano», que ha llegado hace pocas horas, enarbolando la insignia de Bircáiztegui. Dichos señores han estado á visitar á Moriones, que ha tenido que quedarse aquí á consecuencia de un ataque á la vejiga.

El movimiento es grande en esta población.—Romera.

Castro Urdiales 10 de Marzo.

Mi querido director: Escribo V. á estas líneas, mas que por exigirlo los sucesos, por tener á los lectores al corriente de lo que por aquí ocurra.

En los días que estamos pendientes del movimiento del ejército, nos hallamos un tanto contrariados con el brusco cambio de tiempo que se ha experimentado anoche. Los chubascos se suceden sin interrupción. El cielo está cubierto, el mar empieza á levantarse. Si esto sigue, las operaciones no podrán emprenderse inmediatamente despues de reunidas las fuerzas que han de completar el ejército.

Entre tanto, este se halla sin tiendas:

las 8 000 que hace quince días se hallan en Santander, no han llegado aún, no sé si por descuido de la administración militar, ó por cualquier otra cosa.

Loma no ha arribado aún á esta, aunque es probable se dirija á Santoña, donde se organizará una de las divisiones del primer cuerpo (Primo de Rivera), destinado, según yo conjeturo, á operar por la parte de Valmaseda para flanquear al enemigo y dejar disponibles los 5,000 hombres que cubren la línea de Castro a Somorrostro. Ese movimiento es absolutamente necesario, no solo para el mejor éxito de la a que á las posiciones enemigas, sino para evitar que sea atacada nuestra línea de aquí á Somorrostro, comprometiendo la comunicación con nuestra base de operaciones. Repito que estas apreciaciones no pasan de ser conjeturas exclusivamente mías.

Topete y Lopez Dominguez regresaron ayer felizmente de su reconocimiento por mar á la costa enemiga. Creo que se opera un movimiento sobre ella para conseguir la evacuación de Portugalete, Algorta, Cierva ó algún otro punto á la derecha de la ria debe ser el objeto de esa operación, pues posesionadas de él las tropas, los facciosos tendrían que evacuar á Portugalete, si no quieren verse cortados.

Moriones, aunque bastante molestado por la afecion á la vejiga que viene sufriendo desde ha poco, marchó al fin ayer á Santander. Ha dejado una aclaración á su parte sobre el combate del 25, de la cual trataré mañana con presencia de datos.

Los hospitales van mejorando. Se han reunido en derredor de los infelices heridos las mas lindas jóvenes de esta población, las cuales, movidas por un elevado sentimiento de caridad, se disputan el cuidado de los enfermos. Estos aumentan en vez de disminuir, pues las horribles noches que los soldados pasan en la montaña proporcionan numerosas bajas, habiendo día que han entrado en los hospitales 46 enfermos.

Para el sábado habrá listas 150 camas que se construyen aquí apresuradamente con el producto de las suscripciones de Madrid, y los pobres soldados no estarán con el cochin por el suelo. Los que ayer salieron para Santoña en el vapor «Paveña» tuvieron la desgracia de que se inutilizase la máquina del buque en mitad del trayecto; pero un buque inglés lo remolcó hasta aquí y han vuelto al hospital. Nada más hoy.—Romera.

(La Política.)

LA GUERRA CIVIL.

La «Gaceta» no publica parte alguna de la guerra, y por las irresponsabilidades del Norte publicadas, saben ya nuestros lectores que continúan llegando fuerzas á Santoña y Castro-Urdiales, que se han efectuado algunos reconocimientos, por los que se ha adquirido de nuevo el convencimiento de las buenas posiciones fortificadas que ocupan los carlistas en su línea de defensa, y que las operaciones se preparan con la madurez que su importancia exige; no pudiéndose dudar un instante de que lo serán también con el tino y la inteligencia que distingue á no pocos de los dignos jefes que se hallan al frente del ejército. Esta por su parte, sigue contento y animado, como es característico al soldado español, sobrio y sufrido cual ninguno, y valiente hasta el heroísmo.

También tenemos algunas noticias del campo carlista, por las que se confirman las grandes privaciones que experimentan; pues aunque llegan con veyes hasta de Navarra, que atraviesan la llanada de Alava, como referimos ayer el paso de uno, y lamentan de lo defectuoso de la administración en el reparto, y como no es constante el aprovisionamiento, á los dos ó tres días de la llegada de un ronzano, vuelve á escasear todo. Les alienta la esperanza de resarci se en Bilbao de tanta privación, la suporan resignados, son también españoles, y no temen el combate.

En mejor posición, por estar á la defensiva, estaban resueltos hasta ahora á conservarlas, si bien no desentendían que pudieran tener que pasar á la derecha del Nervion, para lo que han reunido algunos medios, tratan lo adelante de aumentar las fuerzas de Algorta y Plencia, y las que defendieron en caso dado el camino de Lejona á Aspa y Erandio.

Dias pasados han tenido lugar algunos

disgustos que han dado por resultado la deposición de Pérula, que no es el que ménos ha hecho para organizar la caballería carlista, y aunque era la cuestión entre este y un canónigo andaluz, ha podido más la sotana que la espada, aun cuando fué antes vencida aquella personalmente y de una manera poco cortés.

No se descarta en el campo carlista fomentar la guerra en otros puntos, y parece ha sido nombrado como tanto general de Asturias y Galicia D. Manuel Mergalza, a pesar del desengaño que a quinó en la Mancha y Estramadura, cuando fué con el mismo objeto. Otra clase de carlistas hallará en el país á que ahora le destinan, pero no puedo esperar mejores resultados por mucha que sea su inteligencia militar y emplee la actividad que en sus negocios mercantiles en Paris empleaba para soportar la emigración y sostener honradamente su constancia carlista.

De Cataluña y de Oriente no se tienen noticias.

(Imparcial.)

NOTICIAS GENERALES.

Se ha dispuesto que los oficiales generales, jefes y oficiales que componian el cuartel general del ejército del Centro que ten á disposición de los directores respectivos para su ulterior destino.

Telegramas de Albacete recibidos ayer confirman la noticia de haber salido herido en un brazo el caballero Cucaña, como así mismo que el número de muertos pasa de 70.

La tesorería central satisfizo ayer, para atenciones de la guerra, 2 millones de reales, quedando aun pendientes algunos libramientos por igual concepto.

Se ha dispuesto que se remitan á Valencia ocho cañones de acero é igual número de las mismas piezas á Zaagoza.

Parace que se van á establecer depósitos de quintos en Valladolid y Zamora.

Ayer mañana salieron para Albacete, conduciendo municiones para la brigada Celjeja, medio batallón de cazadores de Mérida, el batallón de la reserva de Avila y 80 caballos del regimiento de España.

Ayer á las dos de la tarde, llegó á Madrid el general Moriones, que ha tenido que detenerse en su camino por efecto de la catástrofe ocurrida, y de que dimos cuenta en nuestro número de ayer. Con él ha llegado el coronel Sr. Mariné herido en la mano derecha en la acción del día 25.

Ha sido ascendido á teniente coronel de infantería el comandante de estado mayor Sr. Latorra, herido gravemente en la acción de Sarriá.

El teniente coronel del batallón de la reserva de Tuy ha sido destinado al ejército del Norte.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se abone una peseta diaria de plus á los individuos de tropa de carabineros mientras permanezcan en campaña.

GACETILLAS.

Anoche se reunieron en el Circulo varios jóvenes de esta ciudad para tratar de celebrar en el mismo un concierto á beneficio de los heridos en campaña; y habiendo sido unánimemente admitido el pensamiento, se acordó al efecto invitar, para que tomaran parte en esta función, á varias señoritas que indudablemente no negarán su concurso para la realización de esta obra de caridad. También han ofrecido su cooperación varios profesores y aficionados á la música y algunos amantes de la poesía.

De modo que reunidos estos elementos y conocida la predisposición de este pueblo, siempre inclinado á secundar las buenas obras, podemos prometernos que el concierto que se anuncia será magnífico y que sus resultados llenarán cumplidamente el objeto á que se destinan los productos.

Anoche quedó nombrada una Comi-

sion que se encarga de los trabajos preliminares.

El Domingo último, al mediodía, estuvo tocando la banda municipal en el paseo del 30 de Julio.

La concurrencia fué numerosísima. Visto al buen Marzo en un lado y á la suavesma en el otro no se dirá que la música no fué el Domingo á propósito.

Suscripción.—A 2,855 ascendía el juéves la suscripción abierta en las columnas de El Imparcial para el socorro de los heridos en la campaña del Norte.

Unguento y Píldoras Holloway. Dispensia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expedidas del sistema, los órganos de la respiración son librados de toda obstrucción, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la acción del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornándose en franca digestión en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

COMISION DE ABASTOS.

Pan decomisado hoy 247 hogazas.

Distribucion.

Table with 2 columns: Item and Quantity. Includes 'Cárcel pública' (97), 'Monjas' (12), 'Pobres de San Vicente' (40), 'Id. de solemnidad' (98).

Igual..... 247

Almeria 14 de Marzo de 1874.—El Presidente, Enrique Martinez.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Torrevieja, laúd Bautista, patron Isidoro Gonzalez, con sal. De Málaga, Pailebot Virgen de Africa, patron José Zaragoza, con efectos.

Buques despachados.

Para Cagléary, bergantin Johun, patron P. O. Sander, en lastre. Para Málaga, vapor Rosario, capitán José Garcia, con efectos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS de don Ramon Garcia Camacho calle de Alava núm. 11, Almeria

Se anuncia la venta de acciones de propiedad en el grupo Minero, compuesto de tres registros nombrados Primavera, Deliciosa y Ovidio, sito en la Boca de Albelda, Sierra del Cabo de Gata, término de Nijar; cuyo grupo Minero consta de 17 pertenencias y se halla dividido en cien acciones y linda con Sebastopol, El Recuerdo, Catlan, Carrera, Manolito, 15 de Mayo y otras conocidas la mayor parte por su importancia y riqueza.

También se ponen á la venta acciones de propiedad en las Minas La Vida, El Pan, Me gusta, Memorias ó ensayo, Republicana, Eucontré, El Picador, y La Pastora sitas todas en el cerro de la Puercra, hoy de las vivoras y sus inmediaciones, término de Huercal de Almeria.

La persona que desee mas pormenores, puede acercarse por esta Agencia, donde se le facilitarán cuantas noticias exija.

También se anuncia la venta del indicado registro La Vida; tiene mas de 100 metros de labores y criadero de mineral plomizo descubiertos, constando de doce pertenencias mineras.

Almeria 12 de Marzo de 1874.—Ramon Garcia.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.